



Kurzprotokoll

IHK-Vollversammlung | 10. Dezember 2025

IHK-Vollversammlung hat 2026 im Blick

Die IHK-Vollversammlung verabschiedete in ihrer Wintersitzung die **IHK-Jahresaktivitätenplanung** sowie den **Wirtschafts-, Erfolgs- und Finanzplan für 2026** und beschloss im Zuge dessen eine Beitragsanpassung. Es wurden vier neue Mitglieder in den **Außenwirtschaftsausschuss** berufen. Die Zusammenarbeit mit der WHU – Otto Beisheim School of Management wird mit neuem Schwerpunkt fortgeführt. Ziel ist es, dem regionalen Mittelstand weiterhin den direkten Zugang zu jungen Talenten und akademischem Wissen zu ermöglichen.

Berichte

Während der Sitzung wurde zum Sachstand der Organisation der **IHK-Vollversammlungswahl 2026** sowie des geplanten Rechtsformwechsels der **IHK-Akademie Koblenz e. V.** zur **IHK-Akademie Koblenz gGmbH** informiert. Die Umwandlung wird zum 1. Januar 2026 erfolgen. Zudem wurde der Bericht des Ombudsmanns zur Kenntnis genommen, ebenso Informationen zu den IHK-Immobilien und geplanten baulichen Nachrüstungen.

Aktuelles aus der Wirtschaft und der IHK-Arbeit

Vor dem Hintergrund der anhaltend schwierigen wirtschaftlichen Lage und der großen Unzufriedenheit mit den Rahmenbedingungen hat sich die Vollversammlung zu notwendigen Reformen ausgetauscht. Insbesondere EU- und Bundespolitik sieht sie in der Verantwortung, mit Blick auf die Landtagswahl 2026 fordert sie klare Signale für eine wirtschaftsfreundliche Politik. Gemeinsam

mit Mitgliedsunternehmen wird die IHK Koblenz daher ihre Bemühungen rund um den Bürokratieabbau fortsetzen und im ersten Quartal 2026 eine Kampagne umsetzen, die sichtbar machen wird, wie stark Unternehmen unter übermäßiger Bürokratie leiden. In diesem Jahr hatte die IHK u. a. erfolgreich Kampagnen zum A1-Lückenschluss und der Mittelrheinbrücke umgesetzt.

Austausch zu Cybersecurity

Im zweiten Teil der Sitzung tauschte sich die Vollversammlung mit Markus Klingspor, Mitglied der Geschäftsleitung der Medialine Security GmbH und Vorsitzender des Ausschusses für Digitalisierung und IT-Wirtschaft der IHK Region Stuttgart, aus. Er betonte die Bedeutung einer ganzheitlichen Cyberstrategie und hob hervor, dass Sicherheit neben Technologie auch eine Kultur der Achtsamkeit und kontinuierlichen Anpassung erfordert.

Verabschiedung eines IHK-Vollversammlungsmitglieds

Zum Jahresende erklärt Michael Scheidgen, Neuwied, seinen Austritt aus der IHK-Vollversammlung. Die Vollversammlung dankte ihm für sein ehrenamtliches Engagement.

Das Ausscheiden zieht in der Wahlgruppe „Banken, Versicherungen“ eine sog. „mittelbare Wahl“ nach sich, die in der Frühjahrssitzung 2026 durchgeführt wird.